## SV 1899 Langensteinbach - Abteilung Gymnastik

## Jahresbericht 2017 - Turnen

19.02.17	Trainerfortbildung "Forum Kinderturnen"
11.03.17	Turnerjugend-Bestenwettkämpfe in Bretten
09.04.17	Bezirksentscheid in Berghausen
21.05.17	Kinderturnfest des Turngaus Karlsruhe in Friedrichstal
28.05.17	Auftritt bei der Gartenschau in Bad Herrenalb
14.07. – 16.07.17	Landeskinderturnfest in Konstanz
August	Aktionen beim Karlsbader Ferienspaßprogramm
07.10.17	Einzelwettkampf in Hochstetten
05.11.17	Auftritt bei der Offerta Karlsruhe
21.12.17	Stufenbarreneinweihung

Das Jahr 2017 war für das Turnen ein ganz Besonderes. Nach mehrjährigem Bemühen und zahlreichen Gesprächen mit der Gemeinde und dem SVL war es Mitte 2017 endlich soweit: wir konnten uns den langersehnten Stufenbarren anschaffen. Für die Verankerungsmöglichkeiten in der Jahnhalle sorgte die Gemeinde und die Handballabteilung ermöglichte uns eine Hallenzeit am Donnerstag. Im Rahmen der Jahresschlussfeier wurde unter Mitwirkung der Vertreter der Gemeindeverwaltung und unserer jüngsten und "ältesten" Turnerin unser langersehntes viertes Pflichtgerät, der Stufenbarren, eingeweiht. Nun haben die Turnerinnen des Gerätturnens die Möglichkeit an einem Stufenbarren zu trainieren und die Chance in der Gauliga zu starten.

Der Terminkalender 2017 war für die Turner/innen und Trainer gut gefüllt mit Terminen. Bereits Mitte März fanden die Mannschaftswettkämpfe in Bretten statt. Hier mussten an allen vier Turngeräten (Reck, Schwebebalken, Boden, Sprung) Übungen geturnt werden und diese wurden von Kampfrichtern nach Schwierigkeit und Ausführung bewertet. Vom SVL waren gleich 4 Mannschaften am Start, die sich erfolgreich präsentieren konnten. Unsere Jüngsten, Altersklasse W8/9 siegten deutlich vor der Konkurrenz. Die 10/11 Jährigen freuten sich über einen guten 3.Platz. Erstmals in der höheren Bezirksklasse starteten die Mädchen ab 14 Jahre und konnten sich gleich mit ihrem 2.Platz für den Bezirksentscheid qualifizieren.

Voll abgeräumt haben die 38 Turner und Turnerinnen beim Kinderturnfest in Friedrichstal. Sechs Mannschaften waren am Start und alle belegten in ihrer Altersklassen den 1.Platz! Auch bei einem Eltern/Kind-Parcours und dem "Was Kannst Du"- Wettbewerb konnten 8 Nachwuchsturner vom SVL erfolgreich ihre Medaillen entgegen nehmen.

Bei der Gartenschau in Bad Herrenalb wie auch bei der Offerta in der Messehalle Karlsruhe präsentierten die SVL-Turnerinnen auch dieses Jahr die Gemeinde Karlsbad und konnten mit Akrobatik, Tanz und Turnen das Bühnenprogramm bereichern.

## SV 1899 Langensteinbach - Abteilung Gymnastik

Das Highlight des Jahres 2017 war aber das dreitägige Landeskinderturnfest in Konstanz. Für die 50 Teilnehmer vom SVL waren es unvergessene Tage und Nächte. Gleich am Freitagabend stand für uns der Kitu-Star-Wettbewerb an, an dem wir mit 30 (!) Akteuren unseren Showtanz "Tunnelprojekt KA 2017" vor der Jury und den hunderten von Zuschauern präsentierten. Wir wurden mit dem 2.Platz prämiert und "rockten" anschließend die Bühne. Nach einer kurzen Nacht gingen morgens neun Mannschaften vom SVL an den Start. Dieses logistische Problem konnten wir nur mit unseren älteren Turinerinnen (Anna, Anna, Leandra, Silvana, Stefanie und Tabea) bewältigen, die als Betreuerinnen mitgekommen sind. Erwähnenswert ist das Abschneiden unserer Turner, die ganz knapp (0,4 Punkte Rückstand von 170) Vize-Turnfestsieger wurden.

Im Oktober meldeten sich 18 SVL-Turnerinnen bei den Einzelmeisterschaften. Diesmal galt es alleine einen Geräte-4-Kampf zu bestreiten und die Konkurrenz war groß. Bei den 6/7 jährigen war Enie erfolgreich. Sie konnte wie auch Elina bei den 8/9 jährigen sich die Goldmedaille umhängen lassen. Kurz hinter Elina erreichte Laura den 2.Platz. Zeitlich starteten unsere Turnerinnen in der höheren Bezirksklasse. In der AK 8/9 konnte Marlene das Treppchen mit dem 3Platz besteigen, knapp gefolgt von Leni und Johann auf Platz 4 und 5. Ei den 10/11 jährigen waren die neuen Übungen so kurz nach den Sommerferien noch nicht so stabil. Am Ende konnten sich Franzi, Lotta und Stine trotzdem Plätze unter den Top 10 erturnen. Nachmittags starteten die älteren Turnerinnen. Sofia konnte sich im großen Starterfeld der Gauklasse behaupten und sich auf dem Treppchen über den 3.Platz freuen. Die beiden Laras, Marie und Nova starteten erstmals in der höheren Bezirksklasse. Fast fehlerfrei turnte Lara S., sodass sie am Ende mit der Silbermedaille belohnt wurde. Auf den Plätzen 4,5 und 6 reihten sich die anderen dahinter ein. In der AK 14/15 gab es einen starken Zweikampf unserer SVL-Turnerinnen, den Jule knapp vor Sarah für sich gewinnen konnte. Das Turnjahr 2017 ging kurz vor Weihnachten mit der Spannbarren-Einweihung in der Jahnhalle im Beisein von Bürgermeister Timm zu Ende.

So ein großes Pensum kann nur ein motiviertes Trainerteam um Bastian, Martina, Valentina, Uli, Stefan, Gisela und Petra funktionieren. Nicht zu vergessen sind dabei die Minitrainer Alicia, Anna, Beate, Jule, Leandra, Sarah und Tabea. Darüber hinaus ist zu erwähnen dass Beate dieses Jahr erfolgreich D-Kampfrichterlizenz erworben hat und zusammen mit Uli und Anna uns durch ihren Einsatz die Teilnahme an Wettkämpfen ermöglicht. Ein herzliches Dankeschön geht auch an die engagierten Eltern, die immer da sind – sowohl beim Auf- und Abbau der Turngeräte als auch bei den Autofahrten zur KRK-Halle und als Schlachtenbummler bei Wettkämpfen.